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“Vamos atender muito mais goianos “Vamos atender muito mais goianos 
com moradia”, diz Caiado em Brasíliacom moradia”, diz Caiado em Brasília

O governador Ronaldo Caiado acompanhou a primeira seleção de propostas do novo Minha Casa, Minha Vida (MCMV), programa habitacional 
do governo federal. O evento ocorreu no Palácio do Planalto. Nesta etapa as propostas selecionadas abrangem a chamada Faixa 1, que engloba 

famílias com renda mensal bruta de até R$ 2.640, morando em áreas urbanas; e de até R$ 31.680,00 por ano residindo em áreas rurais.   p4
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Após 1 ano e seis me-
ses do lançamento 
do Passe Livre do Tra-

balhador, mais de 55,4 mil 
empregados usufruem do 
benefício ao utilizar o trans-
porte público, como mostra 
balanço da Companhia Me-
tropolitana de Transportes 
Coletivos (CMTC). A inicia-
tiva é inédita no Brasil e foi 
implantada pela gestão do 
prefeito Rogério para que os 
usuários tenham o direito de 
fazer até oito viagens diárias 
no mês inteiro, inclusive em 
finais de semana e feriados.

“O Passe Livre do Traba-
lhador é um projeto inédito 
que temos orgulho de ter 
implantado em Goiânia para 
beneficiar os usuários de 
transporte coletivo. O traba-
lhador pode usufruir da liber-
dade de fazer mais viagens 
de ônibus e no momento em 
que ele escolher, podendo, 
inclusive, usar o cartão para 
lazer, por exemplo, ir ao su-
permercado ou à farmácia”, 
destaca o prefeito Rogério.

As empresas que aderem 

ao Passe Livre do Trabalhador 
podem adquirir o vale trans-
porte por meio de assinatura 
mensal no valor de R$ 180 
por trabalhador. Isso repre-
senta um desconto de 20% 
no pacote praticado atual-
mente, o que corresponde a 
duas viagens diárias, válidas 
para seis dias da semana. 

O presidente da CMTC, 
Tarcísio Abreu, ressalta que 
as vantagens alcançam tan-
to os empregados quanto 

os empregadores. “A iniciativa 
do Passe Livre do Trabalhador 
foi também para dar a devida 
atenção ao setor produtivo 
durante a retomada pós-
-pandemia. Além de benefi-
ciar quem utiliza o transporte 
coletivo, significa mais econo-
mia aos empregadores. .

SATISFAÇÃO
A iniciativa melhorou a 

qualidade de vida de tra-
balhadores como o zelador 

Ricardo Moraes, de 54 anos, 
que utiliza o transporte para 
se deslocar entre os empre-
endimentos atendidos pela 
empresa empregadora e para 
sair com a família aos finais 
de semana. A empresa que 
contratou o zelador aderiu ao 
Passe Livre do Trabalhador.

COMO ADERIR
Toda empresa que possua 

CNPJ, com situação cadastral 
devidamente regular junto à 

Receita Federal pode aderir 
ao Passe Livre do Trabalha-
dor, independentemente do 
número de trabalhadores. 

Empresas que atualmen-
te compram vale transpor-
te pelo site Sitpass devem 
acessar o site sitpass.com.br, 
atualizar o cadastro de sua 
empresa e de seus traba-
lhadores, escolher o dia de 
vencimento da assinatura 
e, por fim, retirar os cartões 
dos trabalhadores na Loja 
Sitpass e distribuí-los aos 
empregados (a primeira via 
do cartão é gratuita).

Não há custo para a ade-
são nem para a utilização 
do site. O custo será apenas 
o valor fixo mensal da as-
sinatura. O Passe Livre do 
Trabalhador é pessoal e in-
transferível, ou seja, somen-
te o titular pode utilizá-lo, 
e será bloqueado, pela Bio-
metria Facial, em caso de 
uso indevido. Se o cartão 
for usado indevidamente, 
a penalidade é a suspensão 
do benefício de 7 dias na 
primeira infração e de 15 
dias em caso de reincidência.

O prefeito Rogério Cruz 
(Republicanos) sancionou 
nesta sexta-feira (23/11) o 
projeto de lei que autoriza a 
Prefeitura de Goiânia a libe-
rar um crédito que ultrapassa 
os R$ 68 milhões à Comurg. 
A medida contraria uma re-
comendação da promotora 
do Ministério Público do Es-
tado de Goiás (MPGO) Leila 
Maria de Oliveira que, na 
quarta-feira (22), orientou o 
Executivo a não sancionar o 
projeto de lei.

A Secretaria de Comu-
nicação da Prefeitura de 
Goiânia afirma que não 
teve “ciência formal da re-
comendação” e que “assim 
que for notificada oficial-

mente avaliará a decisão e 
as medidas a serem adota-
das”. Seja como for, reiterou 
a importância do repasse no 
contexto de recuperação da 
companhia de coleta de lixo.

“A Prefeitura de Goiânia 

lembra ainda que, com o re-
passe, estará cumprindo sua 
obrigação histórica de subs-
crever e integralizar a parcela 
total de sua cota parte com 
o aumento do capital social 
da empresa, definido nas de-

liberações das assembleias 
gerais dos acionistas, realiza-
da em março de 2000”, desta-
ca por meio de nota.

O socorro aporta R$ 68 
milhões para os cofres da 
Comurg e foi aprovado com 
21 votos favoráveis e apenas 
cinco contrários. Na mesma 
sessão, os vereadores come-
çaram a apreciar um projeto 
da Prefeitura que busca um 
empréstimo de R$ 1 bilhão 
junto ao Banco do Brasil.

Na tarde desta quinta-feira 
(22), a promotora Leila Ma-
ria, no entanto, questionou o 
aporte e recomendou que a 
Prefeitura não avançasse com 
sua sanção. Ela sugere que 
além a Prefeitura ‘integralize’ 
“apenas” R$ 13 milhões, haja 
vista que a Saneago e o Ipas-

go também são detentores de 
ações da Comurg e não apre-
sentaram nenhum aporte até 
então. O Ministério Público 
pede que todas as informa-
ções em resposta ao ofício 
sejam encaminhadas em até 
5 dias a promotoria de Justiça. 

A recomendação da pro-
motora Leila Maria conside-
ra uma longa trajetória de 
aportes que a Comurg rece-
beu no passado e faz uma 
atualização dos valores que a 
companhia deveria receber. 
Há também detalhes impor-
tantes em torno do aporte. 
“Há um excesso ilegal de 
aporte que pode configurar 
enriquecimento ilícito da 
“Comurg”, desvio de dinhei-
ro público e prejuízo aos co-
fres públicos”, destacou.

Reprodução

Um levantamento con-
duzido pela Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL) projeta 
que o comércio local deve 
movimentar R$ 165 milhões 
durante a Black Friday. A 
sondagem constata que 
61,6% dos consumidores 
da capital têm a intenção de 
ir às compras,  no entanto, 
alerta para que o consumi-
dor não caia em cilada.

Considerando apenas a 
população economicamente 
ativa residente em Goiânia, e 
sem considerar o turismo de 
compras ou a Região Metro-
politana, serão aproximada-
mente 412 mil pessoas em 
busca das promoções ofere-
cidas na data. A intenção dos 
consumidores é adquirir pelo 
menos dois produtos, com 
média de R$ 200 por item.

Por ser uma data que já 
entrou no calendários de 
compras dos brasileiros, e 
em algumas edições houve 
diversas comprovações de 
fraudes, o consumidor pa-
rece estar mais atendo. Se-
gundo o levantamento da 
CDL, quase todos os consu-
midores (99,6%) devem fa-
zer pesquisas de preços an-
tes de efetivar as compras.

ORIENTAÇÕES
O Procon faz levantamen-

to para identificar as famosas 
promoções “metade do do-
bro”, que ocorrem na Black 
Friday, e deve divulgar a son-
dagem ainda na sexta ou na 
próxima segunda-feira (27).

A pesquisa é a melhor for-
ma de se evitar cair em golpe. 
De acordo com o superinten-
dente do Procon Goiás, Levy 
Rafael Cornélio, para evitar as 
falsas promoções é preciso se 
programar com antecedên-
cia e pesquisar os preços.

Além disso, deve-se ficar 
atento às compras online. “Evi-
te comprar nas lojas que não 
são brasileiras porque nelas 
não se aplica o Código de De-
fesa do Consumidor (CDC).

Rogério Cruz sanciona aporte de R$ 68 milhões a ComurgRogério Cruz sanciona aporte de R$ 68 milhões a Comurg

Black Friday Black Friday 
deve movi-deve movi-
mentar R$ mentar R$ 
165 milhões 165 milhões 
em Goiânia, em Goiânia, 
diz pesquisadiz pesquisa
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O Governo de Goiás 
lançou dois progra-
mas para aumentar 

a qualidade e o número de 
vagas de cursos técnicos na 
área de tecnologia em Goiás: o 
Jornada para o Futuro e o Pen-
se Grande Tech. O primeiro 
oferece, de forma inédita, um 
curso técnico na área de tec-
nologia em conjunto com o 
ensino médio regular da rede 
pública estadual; o segundo 
cria um novo curso técnico 
de ciência de dados nas Esco-
las do Futuro de Goiás (EFGs). 
Juntas, as duas iniciativas vão 
atingir quase 3 mil alunos.

O Jornada para o Futuro é 
um programa piloto que vai 
permitir que alunos saiam do 
ensino básico já com um di-
ploma técnico de Desenvolvi-
mento Web e Cyber Security, 
o que favorece a entrada no 
mercado de tecnologia, área 
que oferece alguns dos me-
lhores salários atualmente. 

O programa é feito em par-
ceria entre as secretarias de 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (Secti), responsável pelas 
EFGs, e de Educação (Seduc), 
responsável pelos Centros de 
Ensino em Período Integral 
(Cepis). Também são parcei-
ros do programa os institutos 
Telles e Sonho Grande.

Ao todo, o piloto vai 
abranger as cinco unidades 
tech das EFGs em Goiânia, 
Aparecida de Goiânia, Minei-
ros, Santo Antônio do Desco-
berto e Valparaíso, além de 14 
unidades dos Cepis localiza-
dos em 12 cidades diferentes. 
O projeto foi desenhado com 
o intuito de promover a qua-

lificação e a formação profis-
sional de jovens em vulnera-
bilidade econômica e social.

“Nosso estado se preparou 
para este momento. O gover-
nador Ronaldo Caiado exige 
de seus colaboradores a exce-
lência e temos escolas em per-
feitas condições, e também 
as Escolas do Futuro, que têm 

quase R$ 10 milhões em equi-
pamentos de alta qualidade, 
cada uma. Então, apostamos 
na tecnologia para qualificar 
nossos jovens e prepará-los 
para o futuro”, afirmou o vice-
-governador Daniel Vilela.

Com a nova grade curri-
cular, os alunos das unidades 
onde o projeto piloto será 
implantado já sairão com o 
diploma de curso, ao conclu-
írem o ensino médio. “Nós te-
mos dois objetivos: aumentar 
a oferta do ensino técnico e 
torná-lo mais atrativo. Nós 
acreditamos no ensino técni-
co, que é algo muito forte em 
países mais desenvolvidos e 
queremos um futuro melhor 
para nossos estudantes, com 
tecnologia e educação básica 
de ponta”, afirma José Frederi-
co Lyra Netto, titular da Secti.

A secretária de Educação, 
Fátima Gavioli, ressalta a im-
portância do programa para 
o ensino médio integral. “A 
escola de tempo integral, por 
si só, não é mais atrativa, e 

não apenas em Goiás. Os pais 
não as querem para os alunos 
maiores, pois querem vê-los 
preparados para o mercado 
de trabalho. E não estão er-
rados. Através desta parce-
ria, surge uma oportunidade 
muito forte para a educação 
integral. A Secti vai para den-
tro do colégio de tempo inte-
gral levar formação, informa-
ção, capacitação, preparo. 

Além dos alunos das cin-
co unidades tech das EFGs, 
o programa impacta os estu-
dantes de ensino médio das 
14 unidades-piloto dos Cepis. 
Porém, os alunos que já estão 
cursando o ensino médio nes-
tas unidades em 2023, que vão 
para o 2º e 3º anos em 2024, 
também poderão optar por 
fazer módulos da formação 
técnica, tendo ao final os cer-
tificados de qualificação em 
Desenvolvedor Front-End e 
Desenvolvedor Back-End, para 
o caso dos alunos que estarão 
no 2º ano, e apenas o primeiro 
para os estudantes do 3º ano.

Divulgação

Governo de Goiás lança dois programas de Governo de Goiás lança dois programas de 
qualificação em tecnologia para estudantesqualificação em tecnologia para estudantes
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A primeira-dama e coor-
denadora do Goiás Social, 
Gracinha Caiado, defendeu o 
trabalho dos conselheiros tute-
lares do estado durante sessão 
solene em homenagem à clas-
se, nesta quinta-feira ,23, na As-
sembleia Legislativa de Goiás.

“Nas dificuldades das 
crianças e adolescentes são 
eles que chegam, são eles 
que cuidam, são eles que 
enfrentam o momento mais 
doloroso que os menores 
em situação de vulnerabili-
dade passam”, afirmou.

A cerimônia proposta pelo 
presidente da casa, deputado 
Bruno Peixoto, faz parte das 
comemorações ao Dia do 
Conselheiro Tutelar, estabele-
cido por Lei Federal para 18 
de novembro, desde 2017. Ao 
todo, 400 servidores públicos 
municipais receberam Certi-
ficados do Mérito Legislativo 
como reconhecimento pelos 
trabalhos prestados às crian-
ças e adolescentes.

CONSELHEIROS
Para o parlamentar, “o 

trabalho dos conselheiros 

tutelares é digno de reconhe-
cimento, pois eles enfrentam 
situações de risco, além de cui-
dar das crianças em momentos 
delicados”, justificou. Peixoto 
também manifestou disposi-
ção em levar adiante demanda 
da categoria pela inclusão no 
plano de saúde Ipasgo.

“O próprio Estatuto da 
Criança e do Adolescente 
assegura que os direitos das 
nossas crianças e adolescen-
tes são responsabilidade da 
família, da comunidade, da 
sociedade em geral e, claro, 
do Poder Público”, reconhe-
ceu a primeira-dama, que se 
colocou à disposição para o 

diálogo sobre a execução 
conjunta de políticas sociais. 

Ainda durante o evento, 
o presidente da Associação 
dos Conselheiros e ex-con-
selheiros tutelares de Goiás, 
Sudário Alberto de Souza, 
explicou como a entidade 
atua e sua luta para a con-
quista de uma sede própria 
para os 262 conselhos do es-
tado. “Nós precisamos trans-
formar conselheiros no dia a 
dia. São 33 anos de estatuto, 
lutando enquanto associa-
ção para termos uma lei 
única no Brasil, nas eleições, 
no processo de escolha dos 
candidatos”, finalizou.

O governador Ronaldo 
Caiado acompanhou nesta 
quarta-feira, 22, em Brasília, 
a primeira seleção de pro-
postas do novo Minha Casa, 
Minha Vida (MCMV), progra-
ma habitacional do governo 
federal. O evento ocorreu no 
Palácio do Planalto, com a pre-
sença do presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Silva.

Nesta etapa as propos-
tas selecionadas abrangem 
a chamada Faixa 1, que 
engloba famílias com ren-
da mensal bruta de até R$ 
2.640, morando em áreas ur-
banas; e de até R$ 31.680,00 
por ano residindo em áreas 
rurais. O grupo familiar se-
lecionado na modalidade é 
indicado por entes públicos 
locais para a obtenção da 
unidade habitacional.

“Com o nosso programa 
Pra Ter Onde Morar, agora 
acoplado com Minha Casa 
Minha Vida, vamos ter a con-
dição de atender muito mais 
goianos”, afirmou o gover-
nador Ronaldo Caiado. Ele 
ressaltou que Goiás é o úni-
co estado a construir casas 

para pessoas mais carentes 
a custo zero e, com a Faixa 1 
do Minha Casa, Minha Vida, 
os governos estadual e fede-
ral vão atender pessoas com 
condições de pagar presta-
ções entre R$ 100 e R$ 150.

Caiado salientou que 
Goiás, por meio de políti-
cas públicas como o Pra 
Ter Onde Morar e o Aluguel 
Social, cumpre a função de 
provedor do bem-estar à po-
pulação em vulnerabilidade 
social. “Temos seis mil casas 
construídas e vamos fazer 
mais 4 mil até o final do meu 
governo. Venho desenvol-
vendo há muito tempo este 
trabalho com as pessoas de 
baixa renda, agora vamos 
ter condições de alongar o 

alcance”, enfatizou o gover-
nador. Caiado estava acom-
panhado do secretário de 
Infraestrutura, Pedro Sales, 
e do presidente da Agên-
cia Goiana de Habitação 
(Agehab), Alexandre Baldy.

“Ter uma casa é ter um 
ninho seu, é saber que não 
tem de procurar um galho 
a cada primavera, é não 
ter de correr a cada chuva, 
é ter um lugarzinho que é 
seu”, afirmou o presidente 
Lula. Ele falou do impacto 
de uma moradia estável 
para a qualidade de vida 
da população, sem a preo-
cupação de se mudar cons-
tantemente e com a possi-
bilidade de criação de laços 
entre as comunidades.

Gracinha Caiado ressalta atuação Gracinha Caiado ressalta atuação 
dos conselheiros tutelaresdos conselheiros tutelares

“Vamos atender muito mais goianos “Vamos atender muito mais goianos 
com moradia”, diz Caiado em Brasíliacom moradia”, diz Caiado em Brasília
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O Ministério da Edu-
cação (MEC) liberou 
um novo repasse de 

R$ 479 milhões, por meio do 
Programa Escola em Tempo 
Integral, para 4.148 secreta-
rias municipais e estaduais 
de educação investirem na 
criação de matrículas na 
modalidade de ensino. A 
informação é do ministro 
da Educação, Camilo San-
tana, em publicação nas re-
des sociais na manhã desta 
quinta-feira (23). 

Com esse repasse, o total 
liberado desde a criação do 
programa, em maio deste 
ano, chega a R$ 799 milhões 
(veja números por estado ao 
final do texto). “O que nos-
so povo quer é escola mais 
atrativa para os filhos, mais 
tempo aprendendo, com 
qualidade. Recurso para a 
educação nunca é gasto, é 
investimento!”, afirmou San-
tana ao confirmar o repasse.

PROGRAMA
O Programa Escola em 

Tempo Integral, instituído ofi-
cialmente pela Lei nº 14.640 
de 31 de julho de 2023, foi 
lançado em 12 de maio pelo 
governo federal com o ob-

jetivo estimular a criação de 
matrículas em tempo integral 
em todas as etapas e modali-
dades da educação básica.

Segundo dados do MEC, o 
montante repassado até agora 
contempla a criação de 1 mi-

lhão de novas vagas. A meta 
é alcançar, até o ano de 2026, 
cerca de 3,2 milhões de matrí-
culas. Coordenado pela Secre-
taria de Educação Básica (SEB) 
do Ministério da Educação, o 
programa busca o cumprimen-

to da meta 6 do Plano Nacional 
de Educação (PNE) 2014-2024, 
política de Estado construída 
pela sociedade e aprovada 
pelo parlamento brasileiro.

O Programa prevê assis-
tência técnica e financeira 

para a criação das matrículas 
em tempo integral, igual ou 
superior a sete horas diárias 
ou 35 horas semanais, consi-
derando propostas pedagó-
gicas alinhadas à Base Nacio-
nal Comum Curricular (BNCC), 
na ampliação da jornada de 
tempo e a priorização das es-
colas que atendam estudan-
tes em situação de vulnerabi-
lidade socioeconômica. 

A adesão de estados e 
municípios ao Programa e o 
recebimento dos recursos não 
solucionam, contudo, o com-
plexo desafio de organização, 
gestão e implementação da 
educação integral em jornada 
ampliada na rede de ensino.

Para buscar a qualidade e 
a equidade na oferta do tem-
po integral, o Programa foi 
estruturado em cinco eixos 
– Ampliar, Formar, Fomentar, 
Entrelaçar e Acompanhar, ar-
ticulando uma série de ações 
estratégicas em conjunto 
com os entes federados.

Divulgação

Ministério da Educação libera R$ 479 Ministério da Educação libera R$ 479 
milhões para escolas em tempo integralmilhões para escolas em tempo integral

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Ale-
xandre de Moraes, disse nes-
ta quinta-feira (23/11), que 
as propostas de emenda à 
Constituição (PEC) “são im-
portantes instrumentos da 
democracia, mas não quan-
do escondem insinuações, 
intimidações e ataques à in-
dependência do Judiciário, e 
principalmente a indepen-
dência deste tribunal”.

A declaração foi dada em 
reação à aprovação, no Se-
nado, de uma PEC que limi-
te os poderes dos ministros 
da Corte. Ele destacou que 
a Constituição “proíbe qual-
quer medida contra sepa-
ração de Poderes” e que “na 
pandemia, houve necessi-
dade de decisões liminares, 
referendadas sempre pelo 
plenário do STF”.

ANTECEDENTES 
O presidente do STF, Luís 

Roberto Barroso, disse que 
pouco que “em todos os paí-
ses que, recentemente, vive-
ram o retrocesso democráti-
co, a erosão das instituições 

começou por mudanças nas 
Supremas Cortes. Os antece-
dentes não são bons”.

“Num País que tem de-
mandas importantes e ur-
gentes, que vão do avanço do 
crime organizado à mudança 
climática que impactam a 
vida de milhões de pessoas, 
nada sugere que os proble-
mas prioritários do Brasil es-
tejam no STF. Até porque as 
mudanças sugeridas já foram 
acudidas, em sua maior par-
te, por alterações recentes no 
próprio Regimento do Supre-
mo”, afirmou o ministro. 

Ele disse, ainda, que o STF 
sofreu ataques por resistir 

“contra o avanço autoritário” 
e que, após “esses ataques 
verbais e físicos, o tribunal vê 
com preocupação avanços le-
gislativos sobre sua atuação”.

“Vale lembrar: cabe ao 
Supremo fazer valer Cons-
tituição, preservar a demo-
cracia e proteger direitos 
fundamentais. A pergunta 
a se fazer é a seguinte: es-
ses objetivos foram alcan-
çados? A resposta é afir-
mativa. Isso significa que o 
Supremo Tribunal Federal 
cumpriu o seu papel e ser-
viu bem ao país. Não há 
porque alterar o que vem 
funcionando bem”, declarou.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva se reuniu nesta 
quinta-feira (23/11) com o 
presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Luís Ro-
berto Barroso. O encontro, 
que inicialmente não cons-
tava da agenda do chefe do 
Executivo, ocorreu um dia 
após a aprovação no Sena-
do da Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) que li-
mita as decisões monocráti-
cas de ministros da Corte. A 
reunião foi realizada às 10h, 
segundo a agenda, no Palá-
cio do Planalto.

Nesta manhã, Barroso 
participou ao lado de Lula 
de cerimônia de instalação 
da Comissão Nacional do 
G20. O encontro ocorreu 
após o Senado ter aprovado, 
na quarta-feira, 22, por 52 
votos a 18, a PEC que limita 
as decisões monocráticas de 
ministros da Corte Suprema. 
A proposta precisava de 49 
votos para ser aprovada. A 
proposta limita os casos em 
que são aplicáveis as deci-
sões monocráticas de minis-
tros da Suprema Corte e ain-

da fixa prazos para que essas 
determinações individuais 
sejam analisadas pelos cole-
giados do Tribunal.

Após ser votada na Casa 
sob chefia de Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), o texto 
será encaminhado para a 
Câmara, em que, pelo rito 
regimental, precisará passar 
pela Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ), por uma 
comissão especial e só en-
tão levada ao plenário.

Ministros do STF protes-
taram nos bastidores contra 
o voto do líder do governo 

no Senado, Jaques Wagner 
(PT-BA). Segundo apuração, 
eles consideraram que o en-
dosso de Wagner à proposta 
é uma “traição rasteira” de-
pois da resistência feita pela 
Corte Suprema ao que defi-
niram como “golpe bolsona-
rista”. A postura do senador 
levou a um ultimato do Su-
premo: “Ou o Jaques Wagner 
sai, ou não tem mais papo 
do STF com o Planalto e o 
governo”. Wagner foi o único 
senador petista a ir contra o 
próprio partido, que orien-
tou pelo voto “não”. 

Moraes: PEC esconde insinuações, Moraes: PEC esconde insinuações, 
intimidações e ataques ao Judiciáriointimidações e ataques ao Judiciário

Lula se reúne com Barroso após Lula se reúne com Barroso após 
PEC que restringe decisões no STFPEC que restringe decisões no STF
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Sob a influência de fenô-
menos como El Niño e as mu-
danças climáticas no mundo, 
a onda de calor que atingiu 
diversas regiões no Brasil é re-
sultado de um processo que 
especialistas chamam de 
“domo de calor”. O fenômeno 
consiste no aprisionamento 

de uma grande massa de ar 
quente em uma região, impe-
dindo que frentes frias e chu-
vas cheguem ao local. 

De acordo com a pesqui-
sadora e professora da Uni-
versidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC), Marina Hiro-
ta, à BBC Brasil, o fenômeno 
também é conhecido pelo 
termo “bloqueio atmosféri-

co”, que se forma impedindo 
qualquer outro fenômeno 
meteorológico. Assim, a mas-
sa de ar circula verticalmente, 
de baixo para cima. 

A especialista explica que, 
a isso, soma-se a pressão at-
mosférica que empurra essa 
massa em direção à superfí-
cie da Terra, como a tampa de 
uma panela de pressão, o que 

dificulta que a massa de ar 
quente se dissipe, pois passa 
por um processo de compres-
são, gerando ainda mais calor. 

“O bloqueio atmosférico 
pode permanecer por vários 
dias. E quanto mais ele dura, 
mais intenso pode ficar. Mas 
não é comum que esse blo-
queio atmosférico se prolon-
gue por muitos dias, como 

está acontecendo agora“, 
destaca Hirota à BBC. Outro 
efeito desse fenômeno é a 
ampliação da incidência dos 
raios solares que, no período 
de primavera e verão, promo-
ve mais calor e tempo seco. 

Apesar de estar bem in-
tenso, o fenômeno não é inu-
sitado. Ainda de acordo com 
a pesquisadora, o domo de 

calor pode acontecer natural-
mente nas regiões do Sudes-
te e do Centro-Oeste durante 
o período de inverno. “Só que 
não há um aumento da tem-
peratura, porque há menos 
radiação solar nesse período. 
Esses dias são costumeira-
mente bem abertos, frios, com 
bastante Sol e poucas nuvens”, 
conclui a pesquisadora.

O Brasil ultrapassou 
novamente a marca 
de mil mortos pela 

dengue em 2023, mostra a úl-
tima atualização do painel de 
arboviroses do Ministério da 
Saúde. A primeira vez que o 
país contabilizou mais de mil 
vítimas fatais pela doença foi 
no ano passado, quando tam-
bém bateu o recorde de mais 
óbitos da série histórica.

De acordo com o painel 
do ministério, até a semana 
que terminou no último dia 
18 foram 1.037 óbitos pela 
dengue no Brasil. Com isso, 
os números da série histórica 
mostram que 2023 já é o 2º 
ano com mais mortes, perden-
do apenas para 2022, quando 
foram 1.053 mortes. Como há 
casos ainda em investigação, é 
possível que este ano assuma 
eventualmente o topo da lista.

Antes de 2022, o período 
com mais fatalidades era 2015, 
quando o país registrou 986 vi-
das perdidas. A dengue é uma 
doença cíclica, e costuma ter 
períodos de maior e menor im-

pacto. Porém, antes de 2015 o 
Brasil nunca havia contabiliza-
do mais de 700 mortes em um 
único ano, algo que já aconte-
ceu cinco vezes desde então.

Em relação aos casos, em 
2023, foram 1,66 milhão de ca-
sos prováveis de dengue até 
meados de novembro. No ano 

passado, o país contabilizou 
1,52 milhão de diagnósticos. 
Porém, o ano atual também não 
lidera o número de infecções, já 
que, em 2015, foram 1,68 mi-
lhão de pessoas contaminadas.

A atualização do ministério 
mostra ainda que foram 24.109 
casos de dengue grave e den-

gue com sinais de alarme em 
2023. Segundo um boletim epi-
demiológico da pasta referente 
ao ano passado, foram 19.618 
registros do tipo em 2022.

VACINAS
A vacina da farmacêutica 

Takeda, chamada de Qdenga, 

recebeu o aval da Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) em março para 
uso no Brasil em pessoas de 
4 a 60 anos, independente-
mente de já ter sido infectado 
pela dengue ou não.

A vacina começou a ser co-
mercializada nas clínicas par-
ticulares no início de julho. 
Em relação à rede pública, o 
laboratório solicitou ao Minis-
tério da Saúde, em agosto, a 
inclusão das doses no Siste-
ma Único de Saúde (SUS). Há 
a expectativa para que o pro-
cesso avance em 2024.

Nas clínicas, as doses po-
dem ser encontradas por va-
lores que variam entre R$ 400 
e R$ 500. Como o esquema 
envolve duas aplicações, com 
um intervalo de três meses 
entre elas, o preço final fica 
entre R$ 800 e R$ 1 mil. Nos 
estudos clínicos, a imuniza-
ção demonstrou uma eficácia 
geral de 80,2% para evitar 
contaminações, e de 90,4% 
para prevenir casos graves.

A vacina da Takeda não é 
a primeira contra a dengue. 

Em 2015, o Brasil aprovou 
a Dengvaxia, desenvolvida 
pela Sanofi, que se tornou o 
primeiro imunizante para a 
doença com o sinal verde no 
país. No entanto, o público-
-alvo restrito levou a vacina a 
não ter uma alta adesão.

Isso porque ela é indicada 
apenas àqueles que já foram 
contaminados anteriormen-
te para evitar um quadro de 
reinfecção, que costuma ser 
mais grave. Nesses casos, a 
eficácia é alta, de quase 80% 
para evitar doença severa. 
Porém, em pessoas sorone-
gativas, ou seja, que nunca 
tiveram dengue, a dose não 
se mostrou significativa-
mente eficaz em impedir a 
infecção, nem apresentou o 
perfil ideal de segurança.

Por isso, a Dengvaxia é 
aprovada somente entre 9 a 
45 anos e para os que já tive-
ram a doença. Ela é aplicada 
no esquema de três doses, 
com intervalo de seis meses. 
Assim como a dose da Takeda, 
ela pode ser encontrada ape-
nas na rede privada no Brasil.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466

RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649

SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático F 
:3213-4848 whatsapp: 99 
15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km F 
:3213-4848 whatsapp: 99 
15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898

HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
auF:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656

JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
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Para boa parte da torci-
da, se conseguir o iné-
dito acesso à Série A, 

o Vila Nova terá conquistado 
algo considerado maior do 
que um título. O sentimen-
to, caso o Tigre suba à elite 
nacional, pode ser resumido 
em “realização”. A ascensão 
de divisão é um desejo anti-
go do clube colorado e pode 
ser confirmado neste sábado 
(25), em Natal, se a equipe 
goiana vencer o ABC, pela 
38ª rodada da Série B. Se em-
patar ou perder, dependerá 
de outros resultados.

A ficha do momento que o 
Vila vive ainda não caiu para al-
guns torcedores. Para muitos, 
o jogo contra o ABC é o mais 
importante da história de 80 
anos da equipe colorada.

Jogar a elite nacional para 
o vilanovense é ter a oportu-
nidade de assistir a partidas 
contra gigantes nacionais, 
ver o Vila Nova crescer no 
aspecto financeiro e de só-
cios-torcedores, ter estádios 
lotados, maior venda de ca-
misas e o fim de uma zoação 
estadual, já que o Vila Nova 
é o único dos três principais 
clubes do Estado que não 
conquistou acesso à Série A.

“O acesso significa a co-
roação a todos os torcedores 

que nunca desistiram. Por 
anos, somos a chacota do Es-
tado, chegou a nossa vez de 
comemorar intensamente. É 
essencial para o clube, por to-
das as vantagens de disputar 
uma Série A. Receber times 
grandes trará renda e visibi-
lidade. Será maravilhoso. Já 
posso ir para o OBA ou está 
cedo?”, brincou a torcedora 
Gabriela da Costa Barbosa, de 
33 anos, que foi ao AeroVila, 
saudação à delegação no em-
barque para Natal,.

A professora de Geografia 
não estará no Frasqueirão, 
mas vai acompanhar a partida 
histórica para o Vila Nova com 
pais, irmã, cunhado e amigos 
no OBA, onde um telão será 
instalado no gramado.

“No início do campeona-
to, eu tinha certeza do aces-
so, mas dei uma desanimada 
com a oscilação. Quando 
fomos enfrentar o Atlético-
-GO, eu comprei o ingresso 
e tive a certeza que voltaría-
mos a vencer. A partir desse 

jogo (na 35ª rodada), minha 
ficha caiu totalmente. Chorei 
muito no OBA, pensei em fa-
miliares que não estão mais 
aqui. Por isso, esse acesso 
também será por eles”, com-
pletou a torcedora.

O Vila Nova, apesar de 
nunca ter conquistado o 
acesso à Série A, já jogou a 
elite nacional em sete ocasi-
ões entre os anos de 1977 e 
1985. Porém, quando jogou 
o Brasileirão, as vagas eram 
preenchidas por outros crité-

rios classificatórios, como ran-
queamento da CBF e alguns 
campeões e vices estaduais.

É por isso que até hoje o 
Tigre não subiu à Série A e o 
acesso é tratado como obses-
são no clube. Torcedores de 
até 38 anos não viram o time 
do coração na elite nacional.

Outro torcedor que não 
viu o Vila Nova jogar na Sé-
rie A é Rodrigo Pereira de 
Lima, de 31 anos. Ele foi um 
dos mais de 400 torcedores 
que foram até ao aeropor-
to de Goiânia para se des-
pedir do elenco colorado 
no embarque para Natal.

“Jogar a Série A pode 
ser um momento único, se 
tudo der certo. Vai dar certo, 
estou confiante, apesar de 
nem conseguir dormir du-
rante essa semana. Tudo eu 
só penso é Vila, Vila, Vila. Vejo 
que jogar a Série A pode tra-
zer coisas boas para o Vila, 
para o Estado, estádio lota-
do, mais renda, mais apoio 
da torcida, investimento no 
time e por aí vai. Não vai ca-
ber gente no OBA ou no Ser-
ra Dourada”, analisou.

Quem já viu o Vila Nova na 
Série A é o torcedor Nilton Al-
ves, de 55 anos. O autônomo 
tinha 17 anos quando o time 
colorado jogou o Brasileirão 
pela última vez em 1985.

Nove anos de prisão. Esse 
foi o pedido do Ministério 
Público da Espanha para o 
caso do jogador Daniel Alves, 
pela acusação de agressão 
sexual contra uma mulher 
de 23 anos em Barcelona, em 
dezembro passado. As infor-
mações são da agência de 
notícias “EFE“. Além da pena 
de prisão, o órgão solicita 
uma indenização de 150 mil 
euros (R$ 799 mil) à vítima.

A data da audiência ainda 
não foi definida após o Tribu-
nal de Barcelona encerrar as 
investigações na semana pas-
sada. O pedido de pena está 
alinhado com as expectati-
vas veiculadas pela imprensa 
espanhola, que especulava 
uma sentença entre oito a 
dez anos de prisão. A defesa 
do jogador afirma que as re-
lações foram consensuais e 

buscará a absolvição.
Caso condenado, Daniel 

Alves deverá pagar 150 mil eu-
ros à vítima por danos morais 
e psicológicos. O jogador, de-
tido desde janeiro nos arredo-
res de Barcelona, teve três pe-
didos de liberdade negados. 

O julgamento, previsto para o 
final de 2023 ou início de 2024, 
aguarda definição de data.

O CASO
A denúncia se baseia no 

depoimento da mulher, que 
alega ter sido vítima de es-

tupro na boate Sutton, em 
Barcelona. De acordo com 
os relatos publicados pela 
imprensa espanhola, a víti-
ma contou no depoimento 
que no dia 30 de dezembro 
de 2022 estava na boate 
Sutton, em Barcelona, quan-

do o grupo do qual fazia 
parte recebeu um convite 
para entrar numa área VIP.

Um garçom as levou até 
uma mesa onde estava Da-
niel Alves, a quem a vítima 
inicialmente não reconheceu. 
Um grupo de mexicanos, ami-
gos do jogador, o apresentou 
à denunciante. Segundo os 
jornais, a vítima relatou à 
Justiça que ela e Daniel Alves 
dançaram juntos até que o 
jogador “levou várias vezes a 
mão dela até seu pênis, que 
ela retirou assustada”.

Por volta das 4h30 da ma-
drugada, ele pediu a ela para 
segui-lo até uma porta. Assim 
que entraram, ela se deu con-
ta que estava num banheiro. 
Ali teria ocorrido o crime. O 
jogador nega as acusações, 
mas o DNA dele foi encon-
trado nos exames da vítima, 
fortalecendo as evidências 
segundo a juíza do caso.

Reprodução

O Brasil brilhou nos Jo-
gos Pan-Americanos de San-
tiago, no Chile, garantindo o 
ouro em todas as disputas 
da ginástica rítmica. Poucos 
dias depois do grande feito, 
foi oficializado, nesta quinta-
-feira (23/11), que o País será 
sede, pela primeira vez, de 
um Campeonato Mundial 
da categoria. A 41ª edição, 
em 2025, será realizada no 
Rio de Janeiro.

“Agora é oficial. A Confe-
deração Brasileira de Ginás-
tica recebeu da Federação 
Internacional de Ginástica 
a confirmação de que o Co-
mitê Executivo da entidade 
suprema do esporte no pla-
neta decidiu dar ao Brasil o 
direito de sediar a 41ª edi-
ção do Mundial de Ginásti-
ca Rítmica”, anunciou a CBG.

“A resposta chega nove 
dias depois de o Brasil ter 
formalizado o seu pleito, 
protocolando o pedido jun-
to à FIG. A CBG recebeu o 
apoio do Governo Federal, 
por meio do Ministério do 
Esporte e da Secretaria Ge-
ral da Presidência. O evento 
está previsto para transcor-
rer em agosto de 2025.”

O Ministério dos Espor-
tes também compartilhou 
a escolha. “Brasileiros e bra-
sileiros, tenho uma ótima 
notícia para compartilhar 
com todos vocês. O Brasil 
foi escolhido para sediar o 
Campeonato Mundial de 
Ginástica Rítmica de 2025. 
E a cidade escolhida para 
receber esse evento é a ci-
dade maravilhosa do Rio 
de Janeiro”, anunciou o Mi-
nistro dos Esportes, André 
Fufuca, que não poupou 
elogios à seleção nacional. 

SANTIAGO
Mesmo com desfalques 

de Duda Arakaki e Déborah 
Medrado, a seleção nacio-
nal fez bonito em Santiago 
com 13 medalhas, sendo 
oito ouros, quatro pratas e 
um bronze, com brilho de 
Bárbara Domingos Galvão, 
a Babi, e Maria Eduarda Ale-
xandre, no individual, além 
de Geovanna Santos, Ga-
briella Castilho, Vitória Bor-
ges, Giovanna Oliveira Silva 
e Nicole Duarte nas equipes.

Torcida do Vila Nova quer redenção Torcida do Vila Nova quer redenção 
e coroação com possível acessoe coroação com possível acesso

MP da Espanha pede nove anos de prisão para Daniel AlvesMP da Espanha pede nove anos de prisão para Daniel Alves

Rio de Ja-Rio de Ja-
neiro vai neiro vai 
sediar Cam-sediar Cam-
peonato peonato 
Mundial de Mundial de 
Ginástica Ginástica 
Rítmica Rítmica 
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O Catar anunciou que 
a trégua entre Israel 
e Hamas começará, 

na madrugada desta sexta-
-feira (24). Em uma coletiva 
de imprensa nesta quinta-
-feira (23), o porta-voz do Mi-
nistério das Relações Exterio-
res do governo catari Majed 
Al-Ansari disse que os com-
bates serão interrompidos 
às 7h da manhã, no horário 
local (2h, horário de Brasília).

O Catar também disse já 
ter recebido a lista de civis de-
tidos como reféns pelo Hamas 
em Gaza e que serão soltos. A 
primeira leva, com 13 mulhe-
res e crianças, deve ser liber-
tada às 16h, no horário local 
(11h, no horário de Brasília).

Os planos para libertar os 
primeiros reféns no âmbito do 
acordo que Israel fechou com 
o Hamas foram adiados na noi-
te de quarta-feira (22), poucas 
horas ates da trégua entrar em 
vigor. O Conselho de Seguran-
ça Nacional de Israel disse mais 
cedo nesta quinta, em comu-
nicado, que o primeiro grupo 
de reféns não seria libertado 
antes de sexta-feira.

“As negociações para liber-

tar nossos reféns estão avan-
çando e em andamento. O iní-
cio do processo de libertação 
ocorrerá seguindo o acordo 
original entre ambas as partes, 
e não antes de sexta-feira”, afir-
mou o comunicado.

Israel e o Hamas já haviam 
chegado a um acordo para in-
terromper os combates por qua-
tro dias e libertar pelo menos 50 
mulheres e crianças das mais de 
230 mantidas reféns em Gaza.

As negociações sobre 
como implementar o acordo 
de reféns entre Israel e o Hamas 
estão em andamento e progre-
dindo positivamente, disse o 
porta-voz do Ministério das Re-
lações Exteriores do Catar.

“O trabalho entre as duas 
partes e os nossos parceiros 
no Egito e nos EUA está em 
curso para garantir a rápida 
implementação da trégua e 
para fornecer o que é neces-

sário para garantir que ambas 
as partes aderem ao acordo”, 
acrescenta o comunicado.

As Forças de Defesa de Israel 
(FDI) continuaram as operações 
terrestres e aéreas em Gaza na 
quarta-feira, antes do espera-
do início da trégua, realizando 
ataques nas partes nordeste e 
central da Faixa de Gaza.

As FDI também disseram 
nesta quinta-feira que solda-
dos israelenses localizaram 

um túnel dentro de uma mes-
quita e localizaram e atingi-
ram outro túnel em uma área 
agrícola em Beit Hanoun.

Os soldados das FDI te-
riam localizado “numerosas 
armas” e identificaram um tú-
nel dentro de uma residência 
civil na área. O acordo marcou 
um grande avanço diplomáti-
co quase sete semanas após 
o início de um conflito que se 
transformou numa grave cri-

se humanitária em Gaza.
O anúncio foi recebido 

com alívio e maior expectati-
va pelas famílias dos reféns. O 
acordo, tal como apresentado 
pelo principal negociador, Ca-
tar, permitiria a libertação de 
reféns mantidos em cativeiro 
pelo Hamas em troca de uma 
série de mulheres e crianças 
palestinas nas prisões de Israel.

A trégua também permi-
tiria a entrada de “um maior 
número de comboios huma-
nitários e ajuda humanitária”, 
afirmou o comunicado. Existe 
a opção da pausa durar até 10 
dias, mas as autoridades israe-
lenses acreditam que é impro-
vável que dure tanto tempo.

O Hamas mantém 236 
reféns em Gaza, incluindo 
cidadãos estrangeiros de 26 
países, segundo dados dos 
militares de Israel.Os raptos 
em massa sob a mira de ar-
mas ocorreram durante o dia 
7 de Outubro, quando mili-
tantes do Hamas atacaram 
através da fronteira num ata-
que surpresa coordenado e 
sangrento que matou cerca 
de 1.200 pessoas, o maior ata-
que deste tipo a Israel desde 
a fundação do país em 1948.

Reprodução

Catar anuncia trégua entre Israel Catar anuncia trégua entre Israel 
e Hamas; 13 reféns serão liberadose Hamas; 13 reféns serão liberados
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O vocalista da banda de 
hard rock Guns N’ Roses, Axl 
Rose, foi acusado de come-
ter agressão sexual durante 
uma ação movida pela Su-
prema Corte de Nova York.

Na queixa, a suposta víti-
ma, Sheila Kennedy, ex-mo-
delo e atriz, teria conhecido 
o cantor aos 26 anos em uma 
discoteca em Nova Iorque.

Na noite do ocorrido, ela 
diz ter sido agredida pelo 
astro dentro de um quarto 
de hotel e que não “consen-
tiu e se sentiu dominada”.

Segundo informações di-
vulgadas pela CNN Brasil, Shei-
la e uma amiga sabiam que os 
integrantes da banda estariam 
na discoteca. Foi então que 
após conhecer a ex-modelo, 
Axl a teria convidado para 

uma festa privada no quarto 
no hotel onde estaria hospe-
dado. Ele ainda teria ignorado 
a amiga pelo fato de ela não 
ser “gostosa o suficiente”.

De acordo com o G1, o 
processo acusa o artista por 
ter forçado Kennedy a fazer 
sexo anal e que para os ad-
vogados a ex-modelo “acre-
ditava que Rose iria atacá-la 
fisicamente, ou pior, se ela 
dissesse ‘não’ ou tentasse 
afastá-lo. Ela entendeu que a 
coisa mais segura a fazer era 
deitar na cama e esperar que 
Rose terminasse de agredi-la”.

É citado durante a denún-
cia que o membro da Guns N’ 
Roses “usou sua fama, status, 
e poder como uma celebri-
dade e artista na indústria 
musical para poder manipu-
lar, controlar e agredir vio-
lentamente Kennedy”.

Eis um filme que não se 
impõe pela força do ci-
nema. Mas se triunfar e 

se tornar um sucesso, como 
o primeiro “Ó paí, ó”, de 2007, 
será pela força de algumas 
ideias que mal e mal percor-
rem suas imagens.

Analisando o “Ó paí, ó” ori-
ginal, o crítico Cleber Eduardo 
escrevia na revista Cinética que 
o filme fazia de sexo e dança a 
identidade do Pelourinho, em 
Salvador, na Bahia. Seria uma 
visão bem elitista, é certo. Bem 
menos condescendente, Ro-
drigo Oliveira perguntava, na 
extinta revista Contracampo, 
se haveria um cérebro atrás da 
câmera durante as filmagens, 
pois dava a impressão de que 
as imagens se formavam inde-
pendente de tudo.

Não me lembro do filme 
de Monique Gardenberg, 
autora daquele longa, tão 
bem quanto de sua belíssi-
ma montagem para teatro 
de “Os sete afluentes do Rio 
Ota”. Mas fica a dúvida se o 
rigor, no setor imagem, per-
manece o mesmo. Cérebro 
atrás da câmera havia.

Resta saber se nós, que 

escrevemos a respeito de 
cinema, mudamos na apre-
ciação de filmes populares. 
O primeiro “Ó paí, ó” che-
gou a 400 mil espectado-
res, mas a maior parte no 
Nordeste. Dali para baixo o 
filme não andou tão bem.

ERRO E INTOLERÂNCIA
De lá para cá, o cinema 

brasileiro criou uma vertente 
de filmes vistos por grandes 
audiências. São obras capa-
zes de sustentar a produção 
de filmes pouco vistos, em-
bora até mais relevantes, mas 
que de maneira geral não 

caíam no gosto dos críticos. 
Por vezes por erro nosso, por 
pura e simples intolerância 
em relação a produtos que 
outro público valorizava.

“Ó paí, ó 2” chega no mo-
mento em que o filme nacio-
nal começa a sair de uma cri-
se brutal, da tentativa mesmo 
de aniquilamento. Como no 
ciclo anterior, terá de dar com 
a cara na porta até encontrar 
de novo seu público. É nessa 
circunstância que se fez e que 
se lança esta sequência.

Arrisco que possamos es-
tar no segundo caso. Dança 
e sexualidade continuam a 

fazer parte da identidade do 
Pelourinho, sem dúvida. Mas o 
essencial é que eles façam par-
te de um todo maior – o Pelou-
rinho visto como lugar de ale-
gria e resistência. Algo de que 
todos podem fazer parte, mas 
a identidade do Pelourinho é, 
antes de tudo, negra.

São corpos negros e sua 
energia que fazem em geral 
a música e a dança que pre-
enche o lugar, que o habitam 
e o agitam. Trata-se então de 
um lugar simbólico de liber-
dade, associado no filme a 
corpos antes escravizados e 
hoje ainda discriminados.

“Ó paí ó 2” se inspira “Ó paí ó 2” se inspira 
em cotidiano do Pelourinho em cotidiano do Pelourinho 
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